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AISLAMIENTO 
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Así lo afirmó el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, en torno a las elecciones en el Partido 
Justicialista. “Los contextos son de preocupación y hay que ver si son los adecuados”, dijo.

HARRINGTON: “SI WALTER SE LO PROPONE, 
PUEDE SER PRESIDENTE DEL PARTIDO”

ABREN MÁS 
ACTIVIDADES EN 
RíO GRANDE

Así lo afirmó el legislador y presidente de la comisión de economía, Federico Sciurano. 
“Tiene un total de gastos de casi $74.000 millones, con un nivel de recursos 
que no llegan a los $60.000 millones”, afirmó. PÁG.  5

SE DEBATEN LOS PROYECTOS DE LEY DEL ÁREA 
PROTEGIDA PENíNSULA MITRE Y DE TERRA IGNIS
También se debatirán los proyectos sobre el manejo del fuego, la creación de Cuerpo 
de Guardaparques y la Ley para las Áreas Naturales Protegidas y 
el Programa de Asistencia y Estímulo a la Producción.

CONTINÚA 
EL CONFLICTO 
EN IATEC

En redes sociales circularon imágenes de las demoras en los retenes policiales. 
Desde la Fuerza Policial advirtieron que “si fuera por nosotros se levanta el 
control, pero están falleciendo vecinos”.

ASIMRA se manifestó en el 
Ministerio De Trabajo. Sostienen la 
existencia de contratos eventuales 
y presentaron una notificación 
para una convocatoria 
a audiencia.

Desde el 4 de septiembre se 
amplía el horario de Abogados, 
Contadores, entre otras 
actividades profesionales. 
Mientras que desde el lunes 7 
vuelve el servicio doméstico y 
niñeras.

“EL PRESUPUESTO PROVINCIAL TIENE UN 
DÉFICIT APROXIMADO DE $14.000 MILLONES”

VOLVIERON LOS CONTROLES 
Y EMBOTELLAMIENTOS

ELECCIONES EN EL PJ

FEDERICO SCIuRANO

AISLAMIENTO EN RIO GRANDE

PÁG.  15

LEGISLATuRA
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MuNICIPALES-RIO GRANDE

EL INTENDENTE DIO INICIO AL ‘MES DE LAS JUVENTUDES’

Por decisión del intendente 
Martín Perez, el mes de septiembre 
se instaura como el “Mes de las Ju-
ventudes”, a raíz de las fechas sig-
nificativas que acontecen durante 
el mismo, y que reivindican la lucha 
de jóvenes por adquirir derechos 
y lograr una sociedad más justa y 
equitativa. 

La Dirección de Juventud, jun-
to con centros de estudiantes de la 
ciudad, realizará diversas propues-
tas que se desarrollarán de manera 
virtual durante todo el mes de sep-

tiembre.
El intendente Martín Perez se di-

rigió a más de doscientos jóvenes, 
a quienes agradeció que “se hayan 
reunido para pensar el centenario 
de Río Grande. Que ustedes nos 
ayuden a pensar esto es motivo de 
satisfacción, orgullo y de poder pro-
yectar a futuro”.

En este sentido, señaló que “Río 
Grande va a cumplir 100 años, pero 
también va a ser el inicio de los 
próximos 100 años, y ustedes tie-
nen que ser los protagonistas de ese 

Fue mediante videoconferencia con más de 200 jóvenes de los centros de estudiantes de la ciudad. Durante todo el mes de septiembre, se desarrollarán 
propuestas virtuales, con el objetivo de ratificar el rol protagónico de las juventudes en la vida política y en la construcción de la ciudad. 

CÓMO REALIZAR EL 
TRÁMITE DE RENOVACIÓN 
DEL CARNET DE CONDUCIR

La Municipalidad de Ushuaia ya 
habilitó la realización presencial de 
algunos trámites, entre ellos la de Re-
novación de la licencia de conducir. 
Para ello deberá contar con la docu-
mentación requerida de forma previa 
y solicitar el turno web para poder ser 
atendido en las oficinas de Coronado. 

Para solicitar el turno web para 
renovar el carnet de conducir, debe 
seguir los siguientes pasos: 

1. Ingrese a Ventanilla Digital (ven-
tanilla.ushuaia.gob.ar) y complete los 
campos con sus datos. 

2. Seleccione el trámite que desea 
realizar: Renovación de licencia de 
conducir

3. Seleccionar la fecha para el tur-
no. 

4. Seleccionar el horario.
5. Completar con los datos y re-

visar la documentación que se debe 
presentar para solicitar la renovación 
de la licencia. Una vez que esté seguro 
de contar con toda la documentación, 
hacer click en Reservar. 

6. Una vez completados los pasos, 
se confirmará la solicitud. Recuerde 
tenerla a mano para poder ingresar y 
ser atendidos. 

MuNICIPALES-uSHuAIA

Es muy importante que antes de 
sacar el turno, se cuente con toda la 
documentación, La documentación 
aparece en la web cuando se elige la 
opción para la categoría de carnet. 
Dependiendo de la categoría del 
carnet, los requisitos varían.  

Para consultar los requisitos que 
deberá presentar para la renovación 
también puede hacerlo ingresando 
al siguiente link: https://tramites.
ushuaia.gob.ar

cambio y de la transformación que 
necesita nuestra ciudad”. 

El Jefe Comunal recordó que 
“cuando fui estudiante también for-
mé parte de un Centro de Estudian-
tes y les aseguro que es lo mejor que 
pueden hacer. Tienen que partici-
par, formar parte de las decisiones y 
luchar por sus ideas”.

“Hoy tienen a este Intendente y 
a todo el equipo del Municipio para 
que los ayudemos en todo lo que 
sea posible”, mencionó Perez, quien 
agregó que “tienen que ayudarnos a 
proponer una ciudad mejor, no so-
lamente para los jóvenes, sino tam-
bién para el resto de la sociedad”.

Finalmente recordó que, meses 
atrás, surgió la idea por parte de uno 
de los jóvenes, que desde el Muni-
cipio exista la posibilidad de ayudar 
y acompañar a las y los estudiantes 

secundarios con un programa de 
becas. “En este primer día de las 
juventudes, hemos tomado la deci-
sión de lanzar para el año próximo 
un programa de becas para estu-
diantes secundarios”, adelantó el 
Jefe Comunal, y agregó que “quere-
mos que todas y todos los estudian-
tes del secundario puedan terminar 
sus estudios, y que cuenten con lo 
que necesiten para poder llevar 
adelante el final de una etapa de la 
mejor manera posible”.

Junto al Intendente estuvieron 
presentes el Gerente Ejecutivo de 
la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián Ben-
daña, la directora de Salud Mental 
y Adicciones, Andrea Manavela, el 
director de Juventud, Cesar Segovia, 
y el subsecretario de Cultura, Carlos 
Gómez.
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MuNICIPALES-RIO GRANDE

CAPACITAN A LOS INSPECTORES QUE FISCALIZAN 
EL PROGRAMA PRECIOS CUIDADOS

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, y en conjunto con la 
Secretaría de Comercio Interior 
de Nación, realizaron el pasado 
viernes una capacitación dirigida 
al cuerpo de inspectores e inspec-
toras de la Dirección de Comercio 
e Industria, respecto de la tarea de 
monitoreo y fiscalización del Pro-
grama “Precios Cuidados”. El obje-
tivo de la capacitación fue brindar 
herramientas técnicas necesarias a 
los agentes municipales, con el fin 

La capacitación estuvo a cargo de personal de Nación. El objetivo es instruir al personal municipal para garantizar el cumplimiento de dicho programa 
y así cuidar el bolsillo de los vecinos y vecinas. 

de lograr que se cumpla el progra-
ma. 

Cabe mencionar que, hace al-
gunas semanas, por pedido del 
Intendente Martín Perez, desde la 
Dirección de Comercio e Industria 
municipal, se comenzó a monito-
rear el cumplimiento por parte de 
las dos cadenas de supermercados 
más importantes de la ciudad del 
programa “Precios Cuidados”. El 
Subsecretario de Gestión Ciudada-
na, Diego Radwanitzer, señaló que 
el mismo “tiene por objeto generar 

precios de referencia en los pro-
ductos más representativos de la 
canasta de consumo masivo”. 

El programa es un acuerdo vo-
luntario entre el Estado y los su-
permercados “no se trata de poner 
precios máximos, si no de estable-
cer precios de referencia”, dijo Rad-
wanitzer. Además, destacó que “es 
el Intendente el que nos insta a que 
el Estado Municipal tenga un rol 
activo en el monitoreo y el control, 
ya que es la única manera de velar 
por el cumplimiento del programa 
y de esa forma garantizar el acceso 
a los productos que son de consu-

mo masivo a precios razonables”.
La mencionada capacitación al 

cuerpo de inspectores municipa-
les, estuvo a cargo de Silvina Alon-
so y Lucía Bonano de la Secretaría 
de Comercio de Interior, acompa-
ñadas por Diego Radwanitzer, Sub-
secretario de Gestión Ciudadana 
del Municipio, y Valeria Sánchez, 
Directora del área.  

Finalmente, Radwanitzer valoró 
que “la fiscalización territorial, que 
en este caso asume el Municipio de 
Río Grande a través de su cuerpo de 
inspectores, es clave para el éxito 
del programa”.

MuNICIPALES-RIO GRANDE

CÓMO FUNCIONA EL NUEVO 
BOTÓN DE ASISTENCIA VIRTUAL 
PARA PACIENTES COVID

Es una de las acciones que lleva 
adelante el Estado municipal, en el 
marco del Programa Municipal de 
Cuidados COVID-19, para optimizar 
las acciones de gestión sanitaria y ga-
rantizar a los vecinos y vecinas su ac-
ceso a la Salud Pública. Dicho Botón 
de asistencia médica y psicológica 
virtual está disponible en la página 
web del Municipio, apartado Salud. 

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Salud, pro-
mueve el ‘Botón virtual de Asistencia 
Médica y Psicológica para personas 
con Covid-19’, a partir del cual los 
riograndenses afectados por la en-
fermedad y su grupo conviviente 
cuentan con asistencia profesional 
en materia de salud clínica y mental 
bajo la modalidad virtual.

Esta nueva herramienta funciona 
de 9 a 17 horas y está disponible en 
la página del Municipio, en el apar-
tado Salud https://www.riogrande.
gob.ar/salud , sección “Salud Digital: 
Asistencia Virtual”.  

Para solicitar asistencia, los pa-
cientes deben clickear el botón 
“Iniciar Consulta”, a través del cual 
podrán elegir ser derivados a una 

llamada telefónica o bien a la aplica-
ción WhatsApp. Allí, serán atendidos 
por un asistente de la Salud que defi-
nirá el protocolo de actuación según 
corresponda. 

A través de la implementación 
de esta herramienta digital, el Mu-
nicipio busca garantizar el acceso a 
la salud pública y de calidad a través 
de mecanismos virtuales a fin de res-
petar el aislamiento social, preventi-
vo y obligatorio que rige en nuestra 
ciudad.  

Cabe recordar que el servicio 
del ‘Botón de Asistencia virtual’ es 
exclusivo para quienes ya hayan 
sido diagnosticados con COVID-19. 
Aquellas personas que presenten 
síntomas respiratorios o bien, com-
patibles con COVID-19 (a saber: fie-
bre igual o mayor a 37,5°, tos seca, 
dolor de garganta, pérdida del olfa-
to, pérdida de gusto, dolor muscular 
severo, cefalea intensa, o bien que 
hayan mantenido contacto estrecho 
con algún caso positivo o sospecho-
so de coronavirus) y que no hayan 
sido hisopadas, deberán canalizar 
las consultas a la línea 107 o bien, al 
Nosocomio Local.
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PANDEMIA-RIO GRANDE

VOLVIERON LOS EMBOTELLAMIENTOS: “TENEMOS QUE TENER 
CONCIENCIA, ESTÁN FALLECIENDO NUESTROS VECINOS”

“Mucha gente salió a la calle, mu-
chos sin causa justificada, y ante eso 
uno tiene que implementar estos 
controles. Estamos viviendo una si-
tuación donde ayer pareciera que no 
tuviéramos una transmisión comu-
nitaria. Había plazas llenas de gente, 
reuniones improvisadas y todavía 
no está permitido. Están falleciendo 
nuestros vecinos, por eso tenemos 
que tener conciencia y responsabili-
dad”, dijo el Jefe de prensa de la poli-
cía, Comisario Darío Rodríguez.

Los controles son esporádicos du-
rante el día, en algunos puntos de la 
ciudad. Pero de noche, desde las 20 hs 
hasta las 6 los controles con estrictos, 
y teniendo en cuenta la restricción de 
circulación según la terminación del 
DNI o de la patente.

Desde el 3 de agosto rige el esque-
ma bajo el cual “solamente se podrá 
ir a supermercados o almacenes de 
acuerdo a las terminaciones de pa-
tentes” de los vehículos.

En el caso de aquellos que se mo-
vilizan a pie o en transporte público, 
lo mismo ocurrirá, pero en base a la 
terminación de sus respectivos DNI 
(último dígito).

El cronograma de circulación per-
mitida es el siguiente (terminación 
de patente o DNI):

Lunes: 0 y 1
Martes: 2 y3
Miércoles: 4 y 5
Jueves: 6 y 7
Viernes: 8 y 9
Sábado: 0,1,2,3,4
Domingo: 5,6,7,8,9

“Los controles esporádicos serán 
en los mismos lugares donde esta-
ban los retenes. Van a ser fluidos y se 
analizará la cuestión. Si es necesario, 
dada la cantidad de personas que es-
tán en la vía publica se implementará 
controles estrictos. Quien incumpla 
la norma, de acuerdo al artículo 205 
del cogido penal le cabe una respon-
sabilidad”, advirtió Rodríguez por FM 
Del Pueblo.

Este martes se viralizaron imágenes de las calles de Río Grande, con mucha circulación de personas. Las imágenes también reflejaron mucha 
concurrencia a las plazas y los espacios abiertos de la ciudad.

Y agregó: “No todos los que esta-
ban en el puente era por cuestiones 
laborales”.

En cuanto a los embotellamien-
tos que se dieron en varios puntos 
de la ciudad, el comisario explicó 
que “no es nada grato para nosotros 
tener que trabajar en esta situación 
donde prima la irresponsabilidad, 
porque no toda la gente iba a traba-
jar. Si fuera por nosotros se levanta 

el control, pero están falleciendo ve-
cinos de la ciudad, hay transmisión 
comunitaria”.

“Queremos generar responsabili-
dad. La policía incluso ha repartido 
barbijos a la gente que no lo tiene y 
no es una función de la policía. Es-
tamos generando compromiso. Por 
este criterio de decir que la policía 
está para molestar, está pasando lo 
que está pasando”, concluyó.

EN CHACRA XIII PIDEN QUE INTERVENGA EL IPV 
ANTE LOS PROBLEMAS CON UNA VECINA

MuNICIPALES-RIO GRANDE

Vecinos del barrio Malvinas Argenti-
nas continúan con las manifestaciones. 
Piden que el IPV intervenga para encon-
trar una solución a los problemas de con-
vivencia generados por Susana Kovacic.

“El reclamo se mantiene, que se haga 
presente el IPV que no se ha acercado. 

que tiene en jaque a los vecinos del barrio 
Malvinas Argentinas. Esta vez, por violar la 
cuarentena obligatoria.

“Esta persona se encuentra detenida y 
llegaron tres malvivientes y quisieron en-
trar al edificio. La custodia se retiró porque 
esta persona no se encontraba”, relató An-

drés.
La policía mantiene patrullajes dia-

rios por la zona de Mazarello al 400, direc-
ción del edificio en cuestión. “Pudieron 
aprehender a tres, uno de los apuñalados 
quiso entrar al edificio”, afirmó Andrés.

A mediados de agosto, se volvieron a 
registrar incidentes en el departamento 
de Kovacic. La Policía informó que un jo-
ven fue apuñalado, 5 sujetos detenidos y 
dos menores demorados. 

Un joven de 19 años, identificado 
como Mariano Gisser, resultó con varias 
heridas cortantes en su cuerpo al prota-
gonizar una pelea

“No hubo ningún otro tipo de con-
tacto con el IPV, hubo uno el 17 de agosto 
y no apareció nadie más”, afirmó Andrés.

Y pidió “que esta mujer no continúa 
viviendo acá. La otra vez cuando estuvo 
detenida habían quedado que iban a to-
mar medidas para sacarla y todavía no 
aparecieron”.

Queremos que vengan. No tenemos otra 
forma y no queremos cortar el transito”, 
dijo Andrés, uno de los vecinos de Kovacic, 
por Fm Masters.

El sábado pasado, personal policial 
de la Comisaría Quinta volvió a detener 
a Susana Kovacic, la problemática vecina 
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LEGISLATuRA

SCIURANO Y EL PRESUPUESTO PROVINCIAL: “TIENE UN 
DÉFICIT DE APROXIMADAMENTE $14.000 MILLONES”

“Es un presupuesto en un con-
texto de crisis, por lo económico y 
por lo sanitario. Tenemos que em-
pezar a recuperarnos de los golpes 
que estamos teniendo”, advirtió el 
legislador.

Y detalló “un total de gastos de 
casi $74.000 millones, con un ni-
vel de recursos que no llegan a los 
$60.000 millones”.

“Cuando empezás a desagregar 
el presupuesto de la justicia, que 
está en unos $4.800 millones, y el 
Poder Legislativo en unos $1800 
millones, la diferencia de lo que 
tiene que ver con el del poder eje-
cutivo las iremos indagando”, dijo.

“Lo empezamos a ver hoy a la 
mañana y nos vamos a tomar un 
par de semanas para los primeros 
análisis. A mitad de septiembre 
empezaremos a convocar desde la 
comisión de economía, tanto del 
ejecutivo como del poder judicial y 
los entes”, señaló Sciurano.

Y agregó que “profundizare-
mos y trataremos de manejar esta 
situación poniendo objetivos que 

grueso para ver el camino que si-
gue el ejecutivo para un plan de 
gobierno”, advirtió.

“En la medida que podes escu-
char esas voces, que son las que 
están encima de la elaboración de 
un plan de acción para el año que 
viene, luego empezaremos a con-

tengan que ver con el bienestar de 
la sociedad y con una realidad eco-
nómica que permita invertir para 
producir”.

“Habitualmente la comisión 
convoca al jefe de gabinete y al mi-
nistro de economía para un primer 
pantallazo y poder tener un trazo 

vocar a cada uno de los ministe-
rios. También poder escuchar a los 
entes autárquicos y los distintos 
poderes del estado, después podre-
mos escuchar otras voces que ten-
gan necesidad de plantear algo”.

En cuanto a la modalidad de 
trabajo en la legislatura, Sciurano 
informó que “el futuro que tene-
mos es una situación mixta entre lo 
presencial y lo virtual. A esta altura 
no es algo que cambie el análisis de 
cualquier situación. En la medida 
que la conectividad sea adecuada, 
no veo inconveniente de que cual-
quier persona lo puede hacer de 
manera virtual”.

“Lo importante es que podamos 
encontrar canales adecuados, te-
niendo en cuenta que ya van a ser 
tres periodos que no se aprueba el 
presupuesto. Hay un desafío muy 
grande para todos, es muy com-
plejo hacer el trabajo si no tenés el 
presupuesto aprobado. La aspira-
ción es que podamos encontrar los 
canales para tener herramientas 
necesarias para el 2021”, concluyó.

El legislador y presidente de la comisión de economía, Federico Sciurano, habló sobre la presentación del presupuesto 2021, elaborado por el 
Ejecutivo provincial, que ya ingresó a la legislatura.
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IGuALDAD DE GÉNERO Y CONTRA LAS VIOLENCIAS

LA UNTDF PARTICIPÓ DE LA 1ª ASAMBLEA 
VIRTUAL DE LA RED RUGE

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego participó de la prime-
ra asamblea virtual de la Red Uni-
versitaria por la Igualdad de Género 
y contra las violencias (RUGE) cons-
tituida en el ámbito del Consejo In-
teruniversitario Nacional (CIN).

En este marco se llevó a cabo 
la elección de las integrantes de la 
Comisión Ejecutiva para el periodo 
2020-2022. Por la UNTDF participó 
la Lic. Florencia Basso, represen-
tante titular de la universidad ante 
dicha Red y coordinadora del Proto-
colo de actuación contra las violen-
cias de nuestra casa de estudios.

Durante la asamblea se brindó 
un informe y balance de la gestión 
por el período 2018-2020 a cargo 
de Sandra Torlucci, rectora de la 
Universidad Nacional de las Artes 
(UNA) y coordinadora de RUGE y 
Vanesa Vázquez Laba coordinadora 
del Comité Ejecutivo de la Red, que 
fue creada en 2015 e incorporada al 
CIN en 2018.

En la actualidad RUGE se en-
cuentra trabajando en la imple-
mentación de la Ley Micaela (Ley N° 
27.499) la cual prevé capacitaciones 
obligatorias con perspectiva de gé-
nero en los tres poderes del Estado. 
Para las Universidades Nacionales 
las instancias de formación se lleva-
rán adelante a través del convenio 
firmado entre la Red interuniver-
sitaria por la igualdad de género y 
contra las violencias (RUGE-CIN) y 
la Iniciativa Spotlight, una alianza 

entre la Unión Europa y Naciones 
Unidas cuyo objetivo es profundi-
zar y fortalecer las políticas institu-
cionales para la erradicación de las 
violencias hacia mujeres y disiden-
cias como también los femicidios 
del sistema universitario.

En este sentido, las represen-
tantes de la UNTDF ante la RUGE, 
las Licenciadas Florencia Basso y 
Nadia Pessina, se encuentran orga-
nizando en conjunto con las repre-
sentantes del Consejos Regionales 
de Planificación de la Educación 
Superior (CPRES) por la región Sur, 
las capacitaciones que se darán a 
las máximas autoridades de las Uni-
versidades Nacionales de la región 
en los próximos meses. El acuer-
do celebrado entre el organismo 
internacional y la RUGE pretende 
además reconocer y profundizar la 
labor de los espacios de género en 
el ámbito de la educación superior.

“Es fundamental que las perso-
nas que integran el sistema univer-
sitario nacional sean capacitadas 
en temática de géneros y diversi-
dad sexual si queremos aportar a la 
transformación de nuestra historia. 
Hoy gracias a este proyecto se co-
mienza por las máximas autorida-
des, y será nuestra tarea que esto 
continúe para todos los claustros y 
se sigan sumando voluntades en la 
construcción de universidades más 
equitativas y libres de violencias” 
afirmó la Licenciada Pessina.

Por su parte, Basso valoró que 

En este marco se llevó a cabo la elección de las integrantes de la Comisión Ejecutiva de la Red Universitaria para el periodo 2020-2022.

“en este contexto tan difícil haya-
mos podido estar presentes como 
Universidad y acompañar la gestión 
de la Rectora Torlucci y de la Coor-
dinadora Vázquez Laba quienes han 
encarado grandes desafíos en los 
últimos años y continuarán por un 
nuevo período”.

Asimismo, la coordinadora del 
protocolo en la ciudad de Río Gran-
de expresó que en lo que respecta 
a la UNTDF “en pocos meses se ha 
puesto en marcha un espacio de 
contención en nuestra institución 
gracias a la decisión política de las 
autoridades y del Rector Juan Caste-
lucci, y junto a la Licenciada Naran-

jo y las compañeras que integran 
el equipo de trabajo seguiremos 
trabajando para erradicar las vio-
lencias y las desigualdades que se 
encuentran naturalizadas en la so-
ciedad”.

Por último, Pessina afirmó que 
“el trabajo mancomunado con otras 
universidades y organismos nacio-
nales e internacionales es funda-
mental para aprender y profundizar 
lo que se hace en cada espacio. Ade-
más, es una muestra de que sin im-
portar lo nueva o antigua que sea la 
Universidad o su ubicación geográ-
fica la lucha contra la violencia de 
género y por la equidad es una sola.”

MuNICIPALES-uSHuAIA

COMENZÓ LA ELECCIÓN DEL 
EMBAJADOR DE LA FIESTA DE 
LAS COLECTIVIDADES 2020

La tradicional Fiesta de las Colec-
tividades que organizan la Asocia-
ción de Colectividades Extranjeras 
de Ushuaia (ACEDU) y la Munici-
palidad de Ushuaia, tendrá a partir 
de la edición 2020 un embajador o 
embajadora que será elegido por los 
vecinos de la ciudad. 

Para ello, hasta el martes 8 de 
septiembre se podrá optar entre un 
total de 16 candidatas y candidatos, 
que representan a las tradiciones y 
culturas de sus antepasados.  

La secretaria de Cultura y Edu-
cación municipal, Angelina Carras-
co, explicó que “la idea es que los 
vecinos y vecinas entren al link que 
se está publicando y seleccionen las 

fotos en las que figuran los candi-
datos”, mientras que “el 12 de sep-
tiembre se va a realizar la Fiesta de 
manera virtual por streaming, y ese 
día se va a anunciar al ganador o ga-
nadora”. 

Carrasco afirmó que “el objetivo 
es mantener el espíritu de la Fiesta 
de las Colectividades en este marco 
de pandemia”, y de esa manera “que 
la gente no pierda la posibilidad de 
conocer un poco más la historia, 
la cultura y la idiosincrasia de cada 
uno de los países representados en 
Ushuaia”.

Para votar por alguno de los can-
didatos o candidatas se debe ingre-
sar al link https://cutt.ly/0fcyAQn
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MuNICIPALES-RIO GRANDE

CITYBUS Y SUS TRABAJADORES COLABORAN 
CON EL PROGRAMA “RGA SOLIDARIA”

Alejandra Arce, secretaria de 
la Mujer, Género y Diversidad del 
Municipio, visitó las oficinas de Ci-
tyBus, junto al secretario de Gobier-
no, Gastón Díaz. También formó 
parte de la recorrida, en representa-
ción de los trabajadores, el secreta-
rio gremial de UTA en la Patagonia, 
Juan Carlos Cuenca.

Arce fue recibida por Ariel Le-
desma, uno de los titulares y res-
ponsable de CityBus, acompañado 
por la encargada, Daniela Vallejos. 
Al respecto, Ledesma señaló que 
“estamos agradecidos por la visita 
y también porque el Ejecutivo de la 
ciudad nos invite a formar parte de 
un programa tan importante. Río 
Grande sabe que puede contar con 
CityBus siempre”.

“Cabe señalar que tanto la firma 
como los trabajadores forman parte 

de esto. Tanto los choferes como el 
personal nucleado en el gremio de 
UTA vienen llevan a cabo diferentes 
trabajos solidarios y por supuesto 
que han sido invitados a sumarse. 
Más allá del momento que atrave-
samos, vemos las cosas lindas que 
se pueden generar cuando las cosas 
se hacen de corazón”, expresó Ariel 
Ledesma.

Estos aportes se suman a las más 
de 4000 donaciones que registra el 
programa “RGA Solidaria”, que in-
cluyen alimentos para animales, 
elementos de primera necesidad, 
tales como alimentos no perecede-
ros, artículos de limpieza, de higie-
ne personal, vestimenta para dis-
tintas edades y ropa de cama, entre 
otros, los cuales continúan siendo 
distribuidos, llegando a los vecinos 
que lo necesitan.

El Municipio de Río Grande creó un programa para nuclear todo tipo de donaciones en este tiempo de cuarentena y diversas instituciones, comercios, 
empresas y vecinos de la ciudad forman parte de la iniciativa.

REUNIÓN EN BUSCA DE PROTOCOLOS 
PARA LOGRAR UN PUERTO SEGURO

LEGISLATuRA

La Presidenta de la Legislatura 
fueguina, vicegobernadora Mónica 
Urquiza, se reunió con la ministra de 
Salud, Judit Di Giglio, colaboradores 
de Salud, autoridades de la Dirección 
Provincial de Puertos e Instituto Fue-
guino de Turismo (INFUETUR) para 
avanzar en la definición de protocolos 
Covid-19 de cara a la temporada antár-
tica 20/21. 

Se analizaron los diversos protoco-
los presentados por las empresas para 
realizar operaciones marítimas, que 
garanticen y disminuyan -a su máxima 

“El turismo es una actividad que 
concentra varios rubros en su compo-
sición, un motor generador de recursos 
humanos calificados que tracciona la 
actividad comercial y social de la ciudad. 
Involucra responsabilidades del estado 
como cada una de las personas que de-
sarrollan la actividad y como la de cada 
ciudadano que convive en una ciudad 
turística”, manifestó la Presidenta de la 
Legislatura. 

En la misma línea, el presidente de 
la DPP, Roberto Murcia  aseguró que “los 
protocolos tienen una constante actua-

lización a medida que se conoce más 
sobre el comportamiento del virus en 
la comunidad, pero la efectividad no 
la da un papel escrito sino el cumpli-
miento y la responsabilidad de cada 
uno en la aplicación. Los mismos es-
tán hechos para minimizar los riesgos 
o detectar los posibles casos hasta que 
se logre una vacuna definitiva”.

Conjuntamente con la Ministra de 
Salud, se plantearon ejes sanitarios y 
logísticos que se trabajarán en con-
junto con los equipos técnicos de las 
instituciones.

expresión-, los riesgos sanitarios. 
La vicegobernadora Mónica Urqui-

za resaltó el trabajo conjunto que reali-
zan entre las instituciones “para llevar 
a cabo la posibilidad de tener a Us-
huaia como puerto seguro y mantener 
la posición estratégica de Puerta de En-
trada a la Antártida”. Además, pidió a 
los equipos de trabajo que en los proto-
colos resultantes para cada operación 
se tomen como premisa fundamental 
el cuidado sanitario del personal que 
intervenga como así también, hacia la 
comunidad. 
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GREMIALES-uSHuAIA

CÓMO SIGUE EL CONFLICTO DE LOS EMPLEADOS 
DE MAESTRANZA Y LA EMPRESA DNZT

USHUAIA NOTICIAS- Desde el 
CECU afirman que el único Con-
venio Colectivo de Trabajo aplica-
ble a la actividad de servicios de 
limpieza y maestranza en la ciu-
dad de Ushuaia es el CCT 130/75 
con su Plus 80% Zona Desfavora-

ble y su escala salarial resultante. 
La empresa paga $ 32.000 

cuando debería pagar $ 61.961 
de bolsillo”. La única Obra Social 
que les corresponde originaria-
mente a los trabajadores (no por 
opción) es la Obra Social de los 

El gremio CECU acompaña a los trabajadores de maestranza que realizan trabajos a través de la empresa contratista en el edificio del AREF de Ushuaia 
donde la atención se vio suspendida por el conflicto.

Empleados de Comercio y Activi-
dades Civiles (OSECAC). 

Mientras que los empleados 
no tienen obra social, cobran la 
mitad de lo que deberían, no se 
les provee ropa de trabajo acor-
de, no cobran feriados trabaja-
dos ni horas extras, se despidió a 
trabajadores afiliados al CECU en 
plena pandemia y no se imparten 
cursos de capacitación para el 
Covid-19.

En declaraciones a FM MAS-
TER`S, el secretario gremial del 
CECU, Luis Salguero explicó en 
qué estado se encuentra el recla-
mo. «Todavía no hemos ninguna 
repuesta de gobierno. El mismo 

gobernador nos pidió que levan-
temos las medidas, pero pasaron 
diez días el gobernador no nos lla-
mó. Recalcamos que levantamos 
en ese momento las medidas por 
el llamado, pero hasta ahora no 
hemos tenido respuesta».

Acerca de la posición de la em-
presa contratista DNZT dijo que 
«cada vez que realizamos un recla-
mo, contratan gente nueva para 
que comiencen a trabajar».

«Nuestra intención es no ir a 
los CAPS o el Hospital, pero si no 
tenemos respuestas lamentable-
mente debemos ir a tomar medi-
das en esos lugares», sostuvo el 
referente gremial.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196

GREMIALES-uSHuAIA

ESTATALES MOVILIZARON 
EN CONTRA DE LA 
“PRECARIZACIÓN LABORAL”

Durante el mediodía del miér-
coles, el gremio AFEP y otros con-
vocaron a la 5º Jornada de Lucha 
en caravana.

La concentración convocada 
por el multiespacio gremial deno-
minado «Estatales de Pie» se dio 
en el cartel de Ushuaia bajo va-
rias consignas como el aumento 
al básico, la creación de la canasta 
básica con participación de los tra-
bajadores, y fin de trabajo precari-
zado en el estado provincial.

El secretario general de la AFEP, 
José Gómez indicó en declaracio-
nes a FM MASTER`s que «lamen-
tablemente desde el Ejecutivo no 
ha dado repuesta a la propuesta 
del dialogo. Tampoco hubo resul-

tado a la reunión por zoom con el 
secretario de Gobierno Diego Carol 
entonces ante el silencio nos he-
mos visto obligados a reiniciar las 
actividades sindicales».

Los manifestantes entregaron 
notas a los legisladores para que 
solicitar la intervención al con-
flicto y que «llamen a un dialogo 
franco» también otra nota al Go-
bierno «donde demostramos nues-
tra preocupación como escalafón 
seco que vemos el desfasaje mien-
tras otros sectores han logrado el 
reconocimiento y lo aplaudimos 
entendemos que ese es el camino 
escuchando a los trabajadores y 
nos preocupa que no lo haga con 
nosotros».
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uNTDF 

ANUNCIAN LA PREINSCRIPCIÓN PARA LA 
LICENCIATURA EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

La nueva oferta académica del 
Instituto de Desarrollo Económico 
e Innovación (IDEI/UNTDF) que, 
cuenta con reconocimiento oficial 
y validez nacional, estará especial-
mente destinada a las personas que 
acrediten el título de Pre-grado o 
Técnico de Instituciones de Gestión 
Pública o Privada debidamente re-
conocidas, en el área de adminis-
tración y gestión de tres años de du-
ración y con una carga horaria total 
mayor a 1600 horas. En ese sentido, 
la carrera fue creada con el sentido 
estratégico de mejorar y fortalecer 
fundamentalmente los equipos téc-
nicos de los Municipios y del Go-
bierno Provincial, que cuentan esa 
formación intermedia.

Según la descripción del perfil 
profesional, el Licenciado en Ad-
ministración Pública de la UNTDF 
estará capacitado para adminis-
trar y gerenciar integralmente or-
ganizaciones públicas estatales y 
no estatales con lógica estratégica. 
Elaborar y analizar el presupuesto 

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, abrió hasta el 8 de septiembre la preinscripción para los y las aspirantes 
a iniciar el cursado de la Licenciatura en Administración Pública que comenzará a dictarse próximamente en las sedes Ushuaia y Río Grande.

público y participar en su imple-
mentación. Formular, implementar 
y evaluar políticas, planes, progra-
mas y proyectos públicos. Conducir 
procesos de formulación y plani-
ficación estratégica en el marco de 
la administración pública. Formar, 
liderar y dirigir equipos de trabajo 
en el manejo integral de herramien-
tas de administración, planificación 
y gestión pública. Dirigir, coordinar 
y/o participar en equipos de inves-
tigación sobre desarrollo organi-
zacional e innovación, en la admi-
nistración pública. Participar en el 
manejo e implementación de tec-
nologías de información y comu-
nicación gubernamental. Elaborar 
informes de auditoría y control de 
conformidad con las normativas y 
procedimientos del sector.

Al respecto, el Rector de la UNT-
DF, Ing. Juan José Castelucci, cele-
bró la puesta en marcha de la nueva 
carrera y manifestó: “Felicito a todo 
el equipo de profesionales del IDEI y 
de la Secretaría Académica por este 
enorme esfuerzo que viene a dar 

respuestas concretas a la sociedad 
fueguina y genera nuevas sinergias 
entre las Instituciones y organismos 
del Estado, facilitando la formación 

de recursos humanos calificados, 
tan necesarios para nuestra querida 
provincia”, concluyó la autoridad 
universitaria.

Requisitos y preinscripción ac-
ceder a: www.preinscripcion.untdf.
edu.ar

Allí los interesados e interesadas 
deberán elegir la carrera y comple-
tar sus datos. Al finalizar, deberán 
descargar el formulario desde el bo-
tón imprimir.

Tendrán que enviar toda la do-
cumentación: (formulario de pre-
inscripción, DNI, Título Secundario, 
Título de Pregrado y la certificación 
de horas si no está expresado en el 
título y /o analítico) al correo elec-
trónico documentacioningresan-
tes2020@untdf.edu.ar 

SEGúN LA DESCRIPCIóN 
DEL PERFIL PROFESIONAL, 

EL LICENCIADO EN 
ADMINISTRACIóN PúBLICA DE 

LA UNTDF ESTARá CAPACITADO 
PARA ADMINISTRAR y 

GERENCIAR INTEGRALMENTE 
ORGANIzACIONES PúBLICAS 

ESTATALES y NO ESTATALES CON 
LóGICA ESTRATéGICA. 
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VUELVE EL SERVICIO DOMÉSTICO Y 
SE EXTIENDE EL HORARIO PARA LA 
ACTIVIDAD DE PROFESIONALES 

Además se dispuso autorizar, a partir 
del próximo lunes 07 de septiembre en 
la Ciudad de Río Grande, el reinicio de la 
actividad afectada al servicio doméstico 
o niñeras, debiendo dar estricto cum-
plimiento a los protocolos sanitarios ya 
dispuestos.

Cabe destacar que estas nuevas de-
terminaciones fueron consensuadas 
con el Ministerio de Salud de la Nación y, 
además, fueron pensadas y establecidas 
en la necesidad de volver paulatinamen-

AISLAMIENTO OBLIGATORIO

te a la nueva realidad que plantea la si-
tuación de la pandemia por COVID-19, 
puntualizando la necesidad del cuida-
do sanitario personal y colectivo.

A raíz de ello, es importante recor-
dar también que la concurrencia de las 
personas, que requieran algunos de los 
servicios autorizados, será siempre de 
acuerdo al día por terminación de DNI 
o patente, y dando un estricto cumpli-
miento a los protocolos sanitarios vi-
gentes en materia de COVID-19.

CuIDARNOS TDF-RIO GRANDE

CONTINÚA EL RELEVAMIENTO 
CASA POR CASA DE PERSONAS 
SINTOMÁTICAS EN EL BARRIO 
CHACRA II 

En el marco del programa Cui-
darnosTDF, la Secretaría de Repre-
sentación Política del Gobierno de 
Tierra del Fuego, AIAS en conjunto 
con el Ministerio de Salud continúa 
con el recorrido de los diferentes 
barrios de Río Grande para relevar 
personas con síntomas de Covid-19. 
Esta semana la actividad se lleva 
adelante en Chacra II.

Las visitas son realizadas por 
promotores territoriales y profesio-
nales de la salud quienes además 
entregan información acerca de 
los cuidados y precauciones que se 
deben tener en cuenta para evitar 

contagios. También se recorren las 
bicisendas y diferentes espacios pú-
blicos para seguir con la promoción 
del cuidado individual y social y ge-
nerar conciencia sobre la lucha con-
tra la pandemia.

Es de destacar que el objetivo de 
este programa es detectar de mane-
ra temprana aquellas personas que 
presentan algún síntoma compati-
ble con COVID-19, para brindarles 
la información necesaria y derivar a 
esas personas al área de epidemio-
logía y al área de salud que hacen 
el procedimiento y seguimiento de 
atención de los casos.

La actividad se lleva adelante desde la Secretaría de Representación 
Política del Gobierno en conjunto con el Ministerio de Salud con la 
finalidad de reforzar las medidas de prevención de Covid-19.

El Ministerio de Salud junto al Comité Operativo de Emergencia, en 
acuerdo con la Secretaría municipal de Salud, resolvió ampliar el horario 
de los Abogados, Contadores, Arquitectos, Ingenieros, Agrimensores 
y Maestros Mayores de Obra podrán realizar su actividad de Lunes a 
Viernes de 08 a 20 horas, con una jornada en horario corrido de máximo 
8 horas, con sistema de turnos y cumpliendo los protocolos generales 
y particulares vigentes en materia COVID-19, a partir del viernes 4 de 
septiembre.



3 de Septiembre de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

El ministro de Trabajo y Empleo, 
Marcelo Romero comentó que 
“en estos días estamos teniendo 
la primera audiencia laboral con 
el sector público, concretamente 
con la gente de OSEF, tanto los 
empleadores como con los tres 
gremios que están representando 
en la paritaria, ATE, ATSA y UPCN, 
la idea es acercar las partes, más 
allá de las situaciones que se han 
dado informalmente. Antes no ha 
habido una formalización de lo que 
fue la resolución N°11 que emitió el 
Ministerio de Trabajo y Empleo de 
la provincia allá por mediados de 
enero”.

Asimismo, Romero remarcó que 
esto se da “a instancias del discurso 
inaugural del Gobernador cuando 
anunció la vuelta de las paritarias 
libres, desde entonces no se habían 
establecido estos instrumentos, 
entendimos que era conveniente 
convocar a las partes, con la 
animosidad de generar un diálogo, 
una mesa de debates, eso se logró 
ayer, fue bastante álgida la discusión, 
se pasó a un cuarto intermedio que 
en principio estaba establecido para 
hoy miércoles, pero lo llevamos al 
día viernes y ya hemos comunicado 

GREMIALES

MESA DE DIÁLOGO PARA LOS TRABAJADORES DE LA OSEF
El ministerio de trabajo conformó la mesa de diálogo con autoridades de la OSEF y los gremios representantes de los trabajadores en paritaria, ATE, 
ATSA y UPCN.

a las partes”. 
En relación al pedido de los 

trabajadores de no ser representados 
por los gremios estatales y que 
los paritarios sean elegidos por 
ellos mismos, aseguró “entender 
que la solicitud forma parte de la 
vida interna de las organizaciones 
gremiales, en cuanto a lo 
institucional los entes como la OSEF, 
la Caja de Previsión Social, el BTF, el 
INFUETUR, el IPRA, entre otros, son 
del Estado provincial y en ese caso 
se deben convocar a las entidades 
gremiales de carácter provincial, son 
ellas las que determinan quienes son 
los paritarios que la representan, 
el ministerio no se mete en esas 
discusiones solamente cuando hay 
que fiscalizar legalidad”.

En relación a los múltiples 
diálogos generados en diferentes 
áreas del Estado, el funcionario 
consideró que “conflictos hay 
siempre y es difícil que no los haya 
en tanto que durante 4 años no hubo 
discusión de ninguna naturaleza 
en el ámbito salarial” y continuó 
“nosotros cuando asumimos 
sabíamos que este era uno de los 
temas más importantes a resolver y en 
eso el Gobernador desde el principio 

estableció como herramienta la 
paritaria y como elemento a discutir 
la recomposición salarial”. 

“En este marco de discusión el 
ministerio va a estar siempre abierto 
a estas discusiones, el Gobernador 
ha sido claro en que tenemos que 

ser la defensa del trabajador en 
función de las leyes vigentes, ya la 
mayoría de los conflictos se han ido 
solucionando, sin duda hay algunos 
a los que nos falta llegar, estamos 
buscando las posibilidades de 
acompañar y enfocar esto” finalizó 
Romero.
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GREMIALES-RIO GRANDE

SIGUE EL CONFLICTO EN IATEC: ASIMRA SE 
MANIFESTÓ EN EL MINISTERIO DE TRABAJO

Por Elias García.- Ayer al mediodía 
el gremio ASIMRA Seccional Patago-
nia reclamó en el Ministerio de Tra-
bajo de la provincia una convocatoria 
audiencia por la modalidad de con-
tratos eventuales en IATEC por unos 
15 trabajadores incorporados bajo esa 
metodología.

A través de su secretario Gremial, 
Damián Retamar, el sindicato de 
supervisores presentó una notifica-
ción, acompañado por los afiliados, y 
apuntó a la inacción de la cartera esta-
tal en el conflicto.

“No fuimos notificados ni como 
cuerpo de delegados ni como gremio, 
empezó a hablar con todos los com-
pañeros que tenían contratos even-
tuales, solamente les pidieron datos, 
nombres, direcciones según lo que 
comentaron los compañeros”, expre-
só antes de la presentación, en rela-
ción a las entrevistas individuales que 
habrían realizado los inspectores del 
Ministerio en forma directa con los 
trabajadores.

“Estamos en total desacuerdo con 
el accionar del Ministerio, estamos pi-
diendo que nos llamen desde marzo 
como el hecho de ser parte de los pro-
tocolos que se hicieron en las empre-
sas y no nos han llamado para nada”, 
sumó el dirigente sindical.

“Llega un punto en que exponen al 
trabajador. Son 15 aproximadamente 
los supervisores que están con esta 
modalidad. Esto es solamente por el 
momento en la planta IATEC de Mir-
gor pero si lo necesitaran en otra plan-
ta lo van a hacer porque es el mismo 
grupo de empresas”, consideró Reta-
mar.

“Nosotros creemos que sí pueden 
avanzar en las demás empresas, esta-
mos en total desacuerdo porque que-
remos que el trabajador perciba su 
salario como corresponde y su indem-
nización al finalizar el trabajo”, señaló.

La metodología de contratos “mes 
a mes” fue denunciada con anteriori-
dad por ASIMRA. “No se puede tener 
una visión mes a mes y el Ministerio 
está al tanto, la empresa tiene una pre-
visibilidad, lo hemos denunciado más 
de una vez”, sostuvo Retamar.

“Siempre tenemos diferencias”
Por su parte, en diálogo con FM 

Master’s, el Ministro de Trabajo de la 
provincia, Marcelo Romero, criticó 
la postura de ASIMRA y su secretario 

El gremio de supervisores insiste en la existencia de contratos eventuales y presentó una notificación al Ministerio de Trabajo para una convocatoria 
a audiencia.

General, Javier Escobar. “Siempre 
tenemos diferencias, él pretende, y 
lo digo con su sano juicio, presentar 
una nota y que al otro día salgamos 
corriendo a hacer la inspección. Ha 
habido restricciones, el Ministerio 
de Trabajo trabajó durante toda la 
cuarentena desde el 16 de marzo en 
grupos reducidos, atento a protoco-
los sanitarios. Hablo de la planta ad-
ministrativa y el personal del Minis-
terio”, refirió.

En tanto, relacionado a las entre-
vistas con los empleados bajo con-
tratos eventuales, Romero expresó 
que “cuando se hacen inspecciones, 
se hacen consultas también a los que 
defendemos y tenemos que relevar 
sus opiniones y su conocimiento”.

“También se hace un requerimien-
to a la empresa. Siempre que hay una 
manifestación sindical, como lo ha he-
cho siempre la UOM, como ha hecho 
ASIMRA en alguna oportunidad, esta-
mos atentos a hacer las inspecciones 
para cotejar las denuncias con la reali-
dad. A ASIMRA le consta y a  la UOM 
también que hemos estado haciendo 
inspecciones, hemos estado a las 5 de 
la mañana verificando los transportes, 
a veces no lo hemos anunciado, a veces 
no hemos establecido contacto con las 
entidades gremiales pero se realizaron 
esas tareas para garantizar el cumpli-
miento de los protocolos”, respondió el 
funcionario provincial.

Por otro lado, Romero defendió la 
labor del personal de la cartera y criticó 
a la gestión anterior. “Si hay una insti-
tución que está cubriendo a los traba-
jadores es el Ministerio de Trabajo de 
la provincia que estuvo desaparecido 
durante cuatro años y Escobar lo sabe 
muy bien. Es injusto cuando plantea 
esta situación porque hay compañeros 
de trabajo de él que están haciendo la-
bores al Ministerio, llevan la informa-
ción, tienen la autoridad, tienen carác-
ter y personalidad, y en el 99 por ciento 
lo hacen en conjunto con las entidades 
gremiales”, argumentó.

En cuanto a las inspecciones en las 
fábricas, el funcionario refirió que “van 
con los inspectores, piden hablar con 
delegados y solicitan que los acompa-
ñen”. “Si en alguna oportunidad, de 
pronto, no se ha realizado en conjunto, 
es porque son inspecciones sorpresi-
vas”, sostuvo.

“Creo que hay que ser justos, no con 
el Ministro ni con la planta política del 
Ministerio, hay que ser justos con el 
personal que realizan las inspecciones 
para que sus compañeros tengan cier-
tas garantías para empezar a trabajar; 
(Escobar) no es justo en la repartija de 
críticas que hace”, concluyó el Ministro.
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ANALIZAN LOS PROYECTOS DE LEY DEL 
ÁREA NATURAL PROTEGIDA PENíNSULA 
MITRE Y DE TERRA IGNIS

También se verán los proyec-
tos de Ley sobre el manejo del 
fuego, Ley de creación de Cuerpo 
de Guardaparques y Ley de Fondo 
para las Áreas Naturales Protegi-
das y la Ley creando el Programa 
de Asistencia y Estímulo a la Pro-
ducción.

Entre los asuntos que delineó 
para el encuentro, se destacan:

117/2019 BLOQUE FPV-PJ Pro-
yecto de Ley sobre el manejo del 
fuego

069/2020 BLOQUE PARTIDO 
VERDE Proyecto de Ley de crea-
ción de Cuerpo de Guardaparques 
y Ley de Fondo para las Áreas Na-
turales Protegidas

097/2020 BLOQUE PARTIDO 
VERDE Proyecto de Ley creando 
el Programa de Asistencia y Estí-
mulo a la Producción, denomina-

do “Fortalecimiento a la Producción 
Forestal, Frutihortícola, Agropecua-
ria y Pesquera Artesanal”

También en el contexto del tra-
bajo en comisión de la Legislatura 
del día jueves se analizará el Asunto 
455/19 P.E.P. Mensaje N° 23/19 ad-
juntando Proy. de Ley sobre Decla-
ración de Interés Público Provincial 
a la Actividad Petrolera. Creación de 
Terra Ignis Petróleo y Gas Sau.

INTERES GENERAL

DIA MUNDIAL DE LA HIGIENE: SU IMPORTANCIA EN 
CONTEXTO DE PANDEMIA

Por Fabiana Morúa.- Con la con-
memorac ión de una fecha como tal, 
se pretende concienciar a la pobla-
ción mundial sobre la importancia 
de mantener una buena higiene para 
prevenir posibles enfermedades.

UNICEF ha explicado en reitera-
das oportunidades, la mayoría de las 
enfermedades y muertes en niños 
menores de 5 años son causadas por 
gérmenes que se transmiten por la in-
gestión de agua, alimentos o debido a 
unas manos mal lavadas.

Muchos profesionales de la salud 
advierten sobre la importancia de rea-
lizar un buen lavado de manos con 
agua y jabón o jabones especiales, los 
cuales ayudan a la prevención de en-
fermedades como el cólera, infeccio-
nes en la piel, hepatitis, diarreas.

Cabe destacar que el cuidado de 
una buena higiene a la hora de lim-
piar y manipular productos alimen-
tarios también es fundamental, por 
lo cual que hay que tener siempre la 
precaución de limpiar los alimentos 
con abundante agua potable para eli-
minar posibles gérmenes y bacterias.

Además, debido al aumento del 
uso de pesticidas y otros productos 
químicos a la hora de cultivar frutas y 
verduras, es vital un lavado a concien-
cia de los mismos.

También en palabras de UNICEF: 
“Lavarse las manos con jabón ayuda 
a reducir la incidencia de infecciones 
respiratorias hasta en un 23 %”. Otro 
dato relevante es que la neumonía es 
la principal causa de muerte en niños 
menores de 5 años.

Para cerrar el protocolo de higiene, 
se debe hacer mención de la impor-
tancia de un buen secado. Los gér-
menes proliferan con más facilidad 
en ambientes cálidos, por lo que se 
recomienda usar secadores de manos 
de aire frío para un secado más higié-
nico, cuando se utilizan los sistemas 
de secado.

Según la Organización Mundial de 
la Salud: “Una atención limpia es una 
atención más segura”.

También se celebra este día para 
recordar sobre la importancia de la 
higiene en la prevención de diferentes 
tipos de enfermedades y redoblar los 

esfuerzos para mantener la higiene en 
alimentos, bebidas, lugares públicos; 
así como la eliminación segura de to-
dos los desperdicios domésticos para 
a evitar las enfermedades.

Por lo cual los especialistas reco-
miendan convertir en hábito el lava-
do de manos con agua y jabón o con 
alcohol en gel para prevenir enferme-
dades como influenzas, neumonías, 
Síndrome Urémico Hemolítico (SUH) 
e infecciones de la piel.

Una pandemia que requiere de 
todos los cuidados higiénicos

Remarcar que UNICEF sostienen 
que, con el acto de lavarnos las manos 
con agua y jabón, se puede reducir la 
incidencia de infecciones respirato-
rias en un 23%. Como la neumonía, la 
cual es la primera causa de muerte en 
nenes menores de 5 años y por la cual 
mueren 1,8 millones de niños al año.

Asimismo, el organismo no guber-
namental notificó que más de 5 mil 
infantes del mismo margen de edad 
fallecen diariamente en el mundo por 
enfermedades diarreicas, causadas 
por el agua contaminada, la falta de 
instalaciones de saneamiento básico 
y prácticas de higiene deficientes.

¿Qué es la higiene?
Por lo general, se considera a la 

higienización como el aseo simple 
del cuerpo. Sin embargo, este abarca 
otros tipos de limpieza como la de los 
hogares, alrededores, sitios laborales y 
alimentos.

Limpiar los productos alimenticios 
es un punto a tener presente siempre. 
Las frutas y verduras crudas deben la-
varse con agua potable, así como tam-
bién es relevante el lavado de manos 
previo y posterior a su manipulación 
para eliminar gérmenes como bacte-
rias.

Con el aumento de uso de pestici-
das y demás químicos en el cultivo, es 
muy importante higienizar conscien-
temente los alimentos.

También es esencial el buen seca-
do después del protocolo de higiene. 
Los gérmenes se reproducen con ma-
yor facilidad en los ambientes cálidos.

Todos los 3 de septiembre se celebra esta fecha a nivel global, el cual tiene como objetivo promover medidas de aseo para el cuidado de la salud de la 
población, en el ámbito sanitario como en cada uno de los hogares.

LEGISLATuRA

Desde las 15hs se trabajará en una agenda de temas referidos al 
ambiente natural y la producción agropecuaria y forestal, entre otros. 
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El Municipio de Río Grande lleva 
adelante el “Mes de las Juventudes” 
que consiste en diversas propuestas 
y actividades virtuales que se desa-
rrollarán durante todo el mes de sep-
tiembre. El mismo, dio inicio el últi-
mo martes, y contó con la presencia 
del intendente Martín Perez, quien 
realizó anuncios importantes a una 
gran cantidad de jóvenes que parti-
ciparon mediante videoconferencia.

Al respecto, el gerente de la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, Sebastián Bendaña, co-
mentó que “el Intendente anunció 
a los y las jóvenes de nuestra ciudad 
que, a partir del año próximo, el Mu-
nicipio otorgará becas a estudiantes 
que transiten el último año del se-
cundario”.

En este sentido, señaló que “hace 
dos meses mantuvimos una reunión, 
también con presencia del Intenden-
te, donde parte de los jóvenes plan-
tearon la necesidad, por la situación 
que estamos pasando, de reforzar lo 
que ya se hace con alumnos tercia-
rios y universitarios. A partir de ese 
pedido formal de los jóvenes, fue el 
anuncio de Martín Perez”.

“Cuando asumimos en la gestión, 

MuNICIPALES-RIO GRANDE

“LA JUVENTUD OCUPA UN LUGAR CENTRAL 
EN LA GESTIÓN DEL INTENDENTE PEREZ”

teníamos un espacio dedicado a los 
jóvenes -Casa de Jóvenes-, y en esta 
gestión sumamos el Espacio Joven, 
y el Intendente confirmó que, en los 
próximos días, y en el marco del Mes 
de las Juventudes, vamos a contar 
con un lugar que estaba en desuso, y 
que va a ser sede para la juventud de 
nuestra ciudad”.

Bendaña mencionó que “hemos 
triplicado la cantidad de espacios 
dedicados a ellos, y esperamos que 
cuando toda la situación se norma-
lice este nuevo lugar, y todos con los 
que contamos, sean de encuentro, 
debate e iniciativas para nuestra ciu-
dad”.

“El Intendente desde el primer 
momento nos permitió trabajar fuer-
temente con los jóvenes. Junto a ellos 
estamos haciendo reuniones todos 
los martes en pos de ir planeando las 
actividades del centenario”, indicó.

Por último, Bendaña señaló que 
“septiembre es un mes muy sensible 
para la juventud; tenemos muchas 
actividades que vamos a estar lle-
vando adelante todos los días. Es la 
primera vez que en la ciudad de Río 
Grande se realiza un evento como el 
Mes de las Juventudes”.

Lo afirmó el Gerente de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud. Destacó los anuncios realizados por el intendente Martín Perez, en el 
marco del “Mes de las Juventudes”, que se realiza por primera vez en la historia de la ciudad.

PROYECTO SOLIDARIO CON 
ESTUDIANTES FUEGUINOS

El secretario de Representación Ofi-
cial, Hugo Romero, felicitó a las “profe-
sionales que elaboraron este proyecto, 
que incluyó a los estudiantes fueguinos 
que se encuentran fuera de la provincia 
y que integran los grupos de contención 
generados para mitigar los problemas 
que está generando esta pandemia”.

Almendros, por su parte, recordó 
que con los estudiantes se fue trabajan-
do “de manera grupal, con cuestiones 
que podían ser expuestas en conjunto 
e individualmente, con situaciones que 
tenían que ver con la intimidad y vulne-
rabilidad de las personas. A lo largo del 
tiempo, en este grupo que continúa ac-
tivo, se fueron generando y poniendo en 
acción distintas ideas, algunas lúdicas y 
otras más vinculadas con la salud, entre 

las cuales se encuentra este proyecto soli-
dario”. Finalmente, Lemus Muller, detalló 
que este proyecto “consiste en el armado 
artesanal de muñecos de apego, que se-
rán entregados a los niños fueguinos que 
se encuentran en Buenos Aires por algún 
tratamiento de salud o por situaciones de 
vulnerabilidad”.

“Estos muñecos, que cumplen la fun-
ción de acompañamiento y contención 
emocional, son animales de Tierra del 
Fuego y protagonistas principales de los 
cuentos que crearon los estudiantes fue-
guinos”, explicó. 

Cada uno de estos muñecos lleva el 
nombre de la mascota del o la estudiante 
que escribió la historia: “Minifus” el cone-
jo, “Toto” el lobo de mar, “Ziva” el zorro y 
“Punu” el pingüino.

RIO GRANDE SUMÓ OTROS 48 
CASOS POSITIVOS

Se procesaron 119 muestras en 
toda la provincia, 71 fueron negati-
vas. 109 muestras corresponden a la 
ciudad de Río Grande con 48 positi-
vos. 10 muestras corresponden a la 
ciudad de Ushuaia con 0 positivos.

De los 209 casos correspondien-
tes a Ushuaia, un paciente fallecido 
y 0 casos activos. Totalizan 208 los 
pacientes de alta. En Río Grande se 
registran 1770 casos positivos tota-
les, 1087 de ellos recuperados, 35 
fallecidos. Totalizan 648 los casos 
activos. Ningún paciente Fallecido.

En Tolhuin se registra 1 caso el 
cual ya tiene el alta médico. A la fe-
cha 4621 casos han sido descartados 
en la provincia. 

No hay casos internados en el 
Hospital Regional Ushuaia.

Hay 25 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 14 en UTI (14 con ARM). 
CEMEP 2 pacientes, 2 en UTI (0 con 
ARM). 8 pacientes alojados en el 
Centro Municipal de Cuidados para 
pacientes leves de COVID-19

Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 
1074 casos confirmados con trans-
misión comunitaria. 70 casos confir-
mados con transmisión por conglo-
merado.

Ushuaia: 206 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 3 en 
investigación

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 0 en inves-
tigación

Lo informó el Ministerio de Salud de la provincia. La totalidad de casos 
confirmados en Tierra Del Fuego a la fecha es de 1993 Existe una diferencia 
con el parte nacional por una cuestión de carga de datos. Se incluyen, 
hasta el momento, 13 casos totales existentes en las Islas Malvinas. 

El proyecto se generó desde la Dirección de Coordinación Sanitaria de 
Casa de Tierra del Fuego y tiene como impulsoras a las licenciadas en 
psicología Carolina Almendros y a María Soledad Lemus Muller.

PANDEMIA

CASA TIERRA DEL FuEGO
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Por Silvana Minué- Entre enero 
y julio de 2020, se recibieron 66.121 
comunicaciones por violencias de 
género, informó el Ministerio de las 
Mujeres, Géneros y Diversidad a la 
Línea 144 que es destinada a conte-
ner a mujeres en situaciones de vio-
lencias de género. Según los datos 
informados, durante la etapa de ais-

MELELLA: “VIENE A 
COMPLEMENTAR LAS LEYES 
QUE AFIRMAN NUESTRA 
SOBERANíA SOBRE LAS ISLAS 
MALVINAS”

El Gobernador Gustavo Melella des-
tacó que “es un gran paso el que han 
dado los Diputados, ya que esta Ley 
permitirá ampliar y actualizar las multas 
por la pesca ilegal que está depredando 
nuestros recursos en el Mar Argentino, 
especialmente en esta zona del Atlánti-
co Sur”.

Se recuerda que el proyecto del Po-
der Ejecutivo Nacional detalla las posi-
bles sanciones que se van a aplicar de 
acuerdo a las características del buque, 
la gravedad del ilícito y los antecedentes 
del infractor, que van desde multas, sus-
pensión de la inscripción en los registros 
llevados por la Autoridad de Aplicación 
al buque mediante el cual se cometió 
la infracción por un plazo que puede ir 
desde los cinco días a un año.

“Con la actualización de las sancio-
nes previstas con esta reforma creo que 
se podrá desalentar la pesca ilegal y sin 
dudas va a contribuir a cuidar nuestros 
recursos ictícolas”, analizó Melella, a la 
vez que fue muy explícito en mencionar 
que “la aprobación de esta Ley de Pesca 
viene a complementar las otras leyes que 
tienen su eje principal en la afirmación 
que continuamente realizamos sobre 
nuestra soberanía de las Islas Malvinas y 
demás islas y sus mares correspondien-

LEY DE PESCA

tes, cuidando los recursos en general y 
nuestro territorio específicamente”.

“Todo lo que se realice en defen-
sa de los recursos y de la soberanía de 
la República Argentina, para nosotros 
como fueguinos representa una doble 
satisfacción y a la vez un doble compro-
miso, porque como Provincia vemos 
cómo se depredan nuestros recursos 
del mar y cómo el colonialismo impera 
aún en pleno Siglo XXI sobre el territo-
rio de nuestras Islas Malvinas y demás 
Islas, por eso celebramos estas Políti-
cas de Estado y las vamos a acompañar 
como siempre lo hemos realizado”, fi-
nalizó el Gobernador.

HARRINGTON: “SI WALTER 
SE LO PROPONE, PUEDE SER 
PRESIDENTE DEL PARTIDO Y 
CREO QUE VA A SER ASí”

“Voy a tomar las palabras de mi 
amigo y compañero Ricardo Furlan, 
yo en un punto creo que si Walter 
se lo propone puede ser presidente 
del partido y creo que va a ser así. 
Los contextos son la preocupación 
y hay que ver si son los adecuados”, 
dijo Harrington por Radio Provincia 
Ushuaia.

Y agregó que “cada ciudad tiene 
sus tiempos y situaciones y que al-
gunos estemos más o menos inmer-
sos en la discusión pasa por ahí. Yo 
no soy el que más inmerso está en el 
tema, sí sé que en algún momento 
voy a tener que ponerme en órbi-
ta porque es una discusión que se 
viene y como peronista me gusta y 
quiero estar”.

El intendente señaló que “Juan 
Carlos Arcando tiene siempre un 
lugar preponderante en el partido y 
está charlando con referentes y se-
guro trabajando en función de eso. 
Por su parte, entiendo que Martin 
Perez está abocado 100% a la reali-
dad de su ciudad, haciendo un gran 
esfuerzo, pero obviamente entiendo 
que tiene que estar y va a estar en-
focado en eso. Soy muy respetuoso 
de los tiempos y la realidad de cada 
ciudad y considero que las declara-
ciones de Furlan son las más ade-
cuadas”.

“Uno espera que se de en lista 
única y que vaya por esa línea, por-
que la construcción de consensos es 
lo mejor”, concluyó.

Así lo afirmó el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, en torno a 
las elecciones en el Partido Justicialista, para las que aún no hay fecha 
confirmada. Con el objetivo de combatir las prácticas ilícitas por parte de los buques 

pesqueros en el Mar Argentino la Cámara de Diputados aprobó por 
amplia mayoría el proyecto propiciado por el Gobierno Nacional que 
reforma la Ley de Pesca. Ahora el mismo fue girado al Senado para su 
aprobación definitiva.

ELECCIONES EN EL PJ
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INFUETUR DESTACÓ LA 
REALIZACIÓN DE LA PRIMERA 
MARCHABLANCA VIRTUAL

El Instituto Fueguino de Turismo re-
saltó la participación de la comunidad 
de Tierra del Fuego y de deportistas na-
cionales e internacionales que se suma-
ron a la Ushuaia Loppet – Marchablanca 
organizada este año de manera virtual 
debido al contexto actual. 

“Como cada año el Instituto brin-
dó acompañamiento a este importante 
evento que debido a la pandemia y para 
mantener su continuidad se realizó en 

formato virtual, dando la posibilidad 
de incluir a deportistas y aficionados 
en el mundo que realicen esquí de 
fondo, running (incluido en cinta) y 
rollerski”, comentó el Presidente del 
INFUETUR, Dante Querciali, indican-
do que se inscribieron 400 participan-
tes de los cuales alrededor de 100 per-
sonas son de otros lugares del mundo. 

Asimismo destacó la posibilidad 
que tuvieron los fueguinos de disfru-
tar de la Pista Provincial de Esquí de 
Fondo (PIPEF) ubicada en el Valle de 
Tierra Mayor, reserva paisajista que 
une a la mayoría de los Centros Inver-
nales. “El INFUETUR se encargó del 
mantenimiento y pisado de la pista 
habilitando un espacio para el dis-
frute de la naturaleza, el deporte y la 
recreación al aire libre”, expresó Quer-
ciali. 

Cabe recordar que Marchablan-
ca y UshuaiaLoppet son dos carreras 
tradicionales fueguinas de esquí de 
fondo, las únicas de Latinoamérica, 
que forman parte del exclusivo cir-
cuito internacional Wordloppet. Este 
año son las primeras competencias 
deportivas y participativas de Argenti-
na en presentar una propuesta virtual, 
adaptándose a la situación mundial.

El evento organizado por el Club 
Andino Ushuaia con la colaboración 
de organismos públicos y empresas 
privadas, promueve la práctica del es-
quí de fondo en la comunidad local y 
la participación de esquiadores aficio-
nados y competidores de diferentes 
partes del mundo.

PANDEMIA

VELAZQUEZ: “TRABAJAMOS PARA CONCIENTIZAR A LOS CHICOS 
SOBRE LA RESPONSABILIDAD INDIVIDUAL Y COLECTIVA” 

El Subsecretario de Juventud de 
Tierra del Fuego, Federico Velaz-
quez habló sobre cómo abordan el 
contexto de pandemia desde el área 
y señaló: “el trabajo que venimos 
haciendo desde el principio es de 
concientización con las herramien-
tas que contamos, desde las redes 
sociales hasta charlar con la gente, 
con los jóvenes y familias”.

Y agregó: “desde el área de Secre-
taría de Juventud con todo el equi-
po trabajamos para poder charlar 
y concientizar a los chicos sobre la 
responsabilidad individual y colec-

Lo aseguró el Subsecretario de Juventud, Federico Velazquez quien destacó el trabajo en conjunto con el Municipio, Defensa Civil, la Policía y distintas 
áreas de Desarrollo Humano.

Se inscribieron 400 participantes de los cuales alrededor de 100 
personas son de otros lugares del mundo. 

uSHuAIA

tiva en este contexto de pandemia. 
Nos preocupó que en los espacios 
públicos estén jugando al fútbol o 
que ayer haya habido mucha gen-
te, no solo jóvenes, tomando mate 
o jugando en los espacios públicos, 
y tenemos que seguir tomando con-
ciencia de que no hemos salido de la 
pandemia”.

“Trabajamos en conjunto con el 
municipio, defensa civil, la policía 
y todas las áreas de desarrollo hu-
mano para salir y concientizar a los 
vecinos, porque es un esfuerzo muy 

grande que está haciendo el Estado 
para que los comercios puedan abrir 
y de a poco volver a la nueva norma-
lidad, pero si no nos cuidamos en-
tre todos va a ser muy difícil salir de 
esto”, subrayó Velázquez.

Y aseguró: “la respuesta de la 
gente ha sido buena y no lo han to-
mado mal cuando nos acercamos a 
charlar para pedirles que no incum-
plan la cuarentena, Hoy están ade-
más habilitadas las líneas para hacer 

las denuncias”.
“A lo largo de este tiempo hemos 

aprendido cómo cuidarnos y es con 
el uso de barbijo y mantener la dis-
tancia, es el punto de partida para 
poder avanzar. Estamos con la ne-
cesidad de abrir la economía pero 
lo más triste es la falta de concien-
cia individual, porque hay muchas 
familias que la están pasando mal”, 
finalizó el Subsecretario de Juven-
tud.
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“Estamos muy contentos con las 
actividades que se están sumando y 
por la respuesta que hemos recibido 
por parte de los vecinos y vecinas de 
la ciudad. Uno sabe que no pode-
mos abarcarlos a todos, por la gran 
demanda que tenemos, porque los 
grupos son reducidos pero es el nú-
mero que el COE nos permite en este 
período de pandemia”, expresó el 
responsable del IMD, quien además 
mostró su entera satisfacción por el 
despliegue y desarrollo alcanzado 
producto de “todas las actividades 
que propone el plantel de profes que 
tenemos, que hacen divertir a toda la 
comunidad”.

Acerca de la plataforma deportiva 
municipal, Gómez mencionó: “Te-
nemos el esquí, el canotaje, la mon-
taña y ahora estamos proyectando la 
actividad de la náutica que la vamos 
a proyectar con el Club AFASyN, con 
las escuelitas de Pampero y Óptimist, 
que nos permita el desarrollo de la 
vela, que sea también un comple-
mento a las actividades náuticas del 
kayak, y seguir impulsando todo el 
ADN deportivo que tenemos en Us-
huaia que es maravilloso”.

AMPLIA PROPUESTA DE ACTIVIDADES 
MUNICIPALES EN USHUAIA

Como todos los miércoles de cada 
semana, ayer fueron subidas las pu-
blicaciones de las inscripciones de 
las actividades, que renovaron los 
grupos para los próximos días. Por el 
momento, la nómina de acciones en 
el IMD abarca las disciplinas kayak, 
esquí alpino, esquí de fondo, patinaje 
en la “Tachuela” Oyarzún, caminatas 
recreativas de montaña y caminatas 
nocturnas, y se espera la incorpora-
ción de la propuesta náutica que ya 
anunció el presidente.

“Estamos avanzando además de 
la náutica con el post cierre de la pis-
ta para empezar con la escuelita de 
roller. Ahora también nos encontra-
mos abocados al festejo de la ciudad 
que tendrá una serie de actividades 
deportivas y culturales para toda la 
sociedad. Estamos trabajando con 
planificaciones de dos meses para 
adelante, hoy tenemos la suerte de 
no estar en la situación que atravie-
san otras ciudades, pero debemos 
seguir con los resguardos necesarios 
para no volver atrás con todas las ac-
tividades que venimos promoviendo 
desde la Municipalidad”, finalizó Ca-
milo Gómez.

El presidente del Instituto Municipal de Deportes, Camilo Gómez, detalló la extensa propuesta por la cartera deportiva municipal que en la nómina 
de acciones de deporte regional siguen sumando actividades para la sociedad ushuaiense, que les permita el acercamiento y el disfrute pleno de las 
disciplinas propias de la geografía de la capital provincial.

DEPORTES

Por Esteban Parovel.- Los testeos 
realizados esta semana a los jugado-
res de Alvarado de Mar del Plata, jun-
to a los realizados a todo el cuerpo 
técnico dieron todos negativos, infor-
mó oficialmente el club, que tiene al 
fueguino Emiliano Bogado entre sus 
filas profesionales, quien tras des-
vincularse con Vélez Sarsfield firmó 
contrato para el Torito con vistas a la 
reanudación de la Primera Nacional. 

En ese marco, la última incorpo-
ración del equipo, el volante Marcos 
Astina, fue testeado en el ingreso al 
Partido de General Pueyrredón y dio 
también resultado negativo. De esta 
manera, hoy, a las 10:00,  el plantel 
trabajará en su predio de la ruta 88, 
ubicado al sudoeste del casco urbano 
de Mar del Plata.

El equipo efectuará prácticas en 
tres grupos de siete jugadores cada 
uno y con no más de tres integran-
tes del cuerpo técnico, durante una 
hora y media, sin contar con acceso 
a la prensa ni tampoco a allegados al 
club, informaron desde la institución 
marplatense.

ALVARADO INICIA LOS ENTRENAMIENTOS CON EL 
DELANTERO EMILIANO BOGADO EN LA LISTA
El plantel de Alvarado de Mar del Plata, de la Primera Nacional, regresa hoy a los entrenamientos, luego de realizarse los estudios serológicos de 
coronavirus estipulados por la Asociación del Fútbol Argentino, solo con la ausencia del mediocampista Leandro Navarro, que había dado positivo la 
semana pasada.

DEPORTES
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

CARTA ABIERTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA UBA

“Hoy transitamos en la Argentina 
el momento más difícil de la pande-
mia por SARS-CoV2, medido tanto en 
función de nuevos contagios como 
también por el creciente número de 
personas que fallecen a diario”, se-
ñaló esa casa de altos estudios junto 
a sociedades médicas y científicas 
en una “Carta Abierta a la Sociedad 
Argentina en Medio de la Pandemia” 
que se dio a conocer hoy.

Alertaron que “de no implemen-
tarse medidas adicionales, esta si-
tuación continuará agravándose día 
a día” y agregaron que “el distancia-
miento social continúa representan-
do la medida fundamental en la lucha 
contra la pandemia”.

También añadieron que obser-
van “con gran preocupación un rela-
jamiento en el cumplimiento de las 
normas de distanciamiento que no 
respeta límites geográficos ni circuns-
cripciones políticas”.

Al respecto, realizaron un “enér-
gico llamado que comprende tanto 
a los gobiernos como a cada uno de 
los ciudadanos” ya que “hablamos de 
miles y miles de muertes que pueden 
ser evitadas”.

Edgardo Knopoff, profesor de la 
UBA y Jefe del Área Programática del 
Hospital Piñero, dijo en diálogo con 
Télam que “la estrategia estuvo bien 
porque se duplicaron las camas y la 
mortalidad es baja”, aunque “no du-
plicamos la cantidad de médicos”.

“Ahora es más difícil porque tene-
mos muchos colegas enfermos con 

La Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires advirtió en una carta abierta a la sociedad que “hoy transitamos el momento más difícil 
de la pandemia” y afirmó que de “no implementarse medidas adicionales esta situación continuará agravándose día a día” porque “la cantidad de 
infectados y fallecidos sigue en aumento” en medio del cansancio de médicos y enfermeros.

estrés y agotamiento”, explicó.
“No se forman médicos y capa-

citan enfermeros de la noche a la 
mañana”, explicó y apuntó que “es-
tamos indignados porque no tene-
mos descanso y otros van a tomar un 
café”.

Aseguró que “el aumento de ac-
tividades lleva a mayor infección” y 
que “las necesidades económicas se 
entienden”, en cuanto a la apertura 
de fábricas, “pero no el café en la ca-
lle”.

Con respecto a la posibilidad de 
retroceder de fase, dijo que la deci-
sión es política, pero que “tenemos 
casos suficientes para volver a fase 
uno, no para terminar con esto sino 
para volver a empezar con muchos 
menos casos”.

En el comunicado de la Facultad 
de Medicina, los profesionales apun-
taron que “se deben poner en funcio-
namiento, con mayor rapidez, dis-
positivos de búsqueda de personas 
infectadas con y sin síntomas, (pero 
que igual contagian) y contactos es-
trechos”. Para lograr dicho objetivo, 
dijeron que “debe ampliarse drásti-
camente nuestra capacidad diagnós-
tica, implementando una lógica más 
agresiva y activa”.

“Lo que hemos hecho hasta el 
presente en este terreno, es clara-
mente insuficiente. Si bien hasta el 
día de hoy, la mortalidad es más baja 
que en muchos países, nuestra can-
tidad de infectados y fallecidos sigue 
en aumento”, indicaron.

CORONAVIRuS

Los profesionales subrayaron que 
“el personal de salud ha realizado y 
continúa realizando, un esfuerzo ex-
traordinario. Día a día ponen en jue-
go su salud, y la de sus seres queridos. 
Es esencial reconocer su trabajo y 
brindarles nuestro cálido homenaje”.

Solicitaron a las autoridades “con 
carácter de urgente fortalecer el sis-
tema de salud mediante la incorpo-
ración de personal idóneo y equi-
pamiento adecuado, y reconocer a 
aquellos a quienes se desconoció y 
desvalorizó por mucho tiempo. Le 
pedimos a la sociedad y a los gobier-
nos que nos ayuden a cuidar y que 
nos cuiden”.

“Estamos agotados de trabajar en 
este contexto y en estas condiciones 
laborales. La pandemia nos afecta a 
todos, el temor a enfermar y a morir 
está presente en la sociedad, y el can-
sancio por la distancia y el encierro es 
cada vez mayor”, enfatizaron.

Luego remarcaron que “los mé-
dicos, enfermeros, kinesiólogos, y 
demás trabajadores de la salud, esta-
mos -además- estresados y exhaustos 
de trabajar en forma continua y sin 
descanso desde hace 160 días, en un 
sistema que no nos reconoce, que no 
nos cuida, ni nos da los elementos de 
protección necesarios para nuestro 
trabajo. Nosotros también nos en-
fermamos, nos morimos. A nadie de-
biera faltarle el trabajo, pero lo que es 
seguro, nadie debería perder su vida 
por trabajar, y esto nos está sucedien-
do”.

Encontrarás la manera de ser útil a 
quienes te rodean. Tendrás buenas 
ideas que implementarás en tu 
trabajo, sea ahora o más adelante. 
Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 
un soplo de aire fresco. Te gustará 
compartir tus sentimientos y no te 
callarás lo que piensas, al contrario, lo 
expresarás con total claridad. 

Vas a tener más confianza y seguridad 
en ti mismo, y sentirás que podrás 
superar lo que ahora tanto te 
preocupa, Géminis. Se te da bien 
escribir, ¿Por qué no empezar ahora?

Si tienes amistades en el extranjero, 
será el momento de ponerse en 
contacto con ellas. También, si 
hay un proyecto laboral presente o 
futuro del que hablar, hazlo hoy. 

Impulsarás cambios que podrían 
desarrollarse tanto en tu trabajo 
como en tu vida personal. Serás un 
buen comunicador, Leo, tendrás 
elocuencia y convencerás sin 
dificultad. 

Te comprometerás con otras personas 
y verán que pueden contar contigo. 
Buen momento para estudiar, tal vez, 
un idioma. Seguro que encuentras 
gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 
pequeños cambios favorables que 
harán que todo sea algo más fácil. En 
tus relaciones personales, lo que no 
funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 
conversaciones animadas e 
interesantes. Estarás ocurrente 
y divertido, y verás todo desde 
una perspectiva más positiva y 
constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy 
se mostrará en todo su esplendor, 
Sagitario. En lo que ahora realices, 
pondrás mucho cuidado, creatividad, 
coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán 
altas, así como tu capacidad de 
análisis y deductiva. Encontrarás 
soluciones creativas a los problemas, 
y se te dará muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 
tu tiempo, y sacarás mucho provecho 
de él. Te animarás a ordenar tu casa 
y hacer pequeños arreglos que están 
esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 
y será un buen día para anotar las ideas 
que lleguen a tu mente, así como para 
hablar sobre algunos asuntos que has 
ido callando.

“Nos preocupa mucho el aumen-
to de circulación comunitaria, la falta 
o el mal uso de barbijos y máscaras, 
el que no se respeten las medidas de 
distanciamiento, las reuniones so-
ciales sin cuidados, porque esto lle-
va directamente a un aumento de 
contagios, discapacidades y muertes. 
Es necesario aumentar nuestra con-
ciencia de riesgo, como individuos y 
como sociedad”, concluyeron.

Ayer, la Sociedad Argentina de 
Terapia Intensiva (SATI) emitió un 
comunicado dirigido a la sociedad 
argentina en el cual advirtió también 
que “los recursos para salvar a pa-
cientes de coronavirus se están ago-
tando” y convocó a la sociedad a que 
“reflexione” porque “el virus nos está 
ganando”.

“Los médicos, enfermeros, ki-
nesiólogos y otros miembros de la 
comunidad de la terapia intensiva 
sentimos que estamos perdiendo la 
batalla. Sentimos que los recursos 
para salvar a los pacientes con coro-
navirus se están agotando”, aseve-
raron. A la vez, remarcaron que “la 
mayoría de las Unidades de Terapia 
Intensiva del país se encuentran con 
un altísimo nivel de ocupación. Los 
recursos físicos y tecnológicos como 
las camas con respiradores y moni-
tores son cada vez más escasos. La 
cuestión principal, sin embargo, es la 
escasez de los trabajadores de la tera-
pia intensiva, que a diferencia de las 
camas y los respiradores, no pueden 
multiplicarse”.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA

IS. MALVINAS

uSHuAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$73,39

Venta
$78,31

Venta

Clima

POSADAS 
Tel. 300379
Posadas 547

 ALEM
Teléfono: 02901 42-5045 
Av. Leandro N. Alem 2654

Compra
$0,0899 $0,0989



  TIEMPO FUEGUINO 3 de Septiembre  de 202020 | 


